

# Saint-Pol : pour l'audition des mineurs et les violences intrafamiliales, l'espace Mélanie, tout nouvel outil des gendarmes

Avec l'espace Mélanie, le groupe de lutte contre les violences intrafamiliales de la compagnie de gendarmerie de Saint-Pol dispose d'un nouvel outil pour l'accueil et l'audition de mineurs et de victimes.



La salle de mise en confiance de l'espace Mélanie.



Par Alexis Degroote  
Publié: 18 Août 2024 à 09h00

🕒 1 min



La salle d'audition.



L'espace Mélanie a été inauguré mardi.

Le projet comporte deux volets. D'un côté, il y a un appartement qui va accueillir des bureaux pour les gendarmes qui composent le groupe de lutte contre les violences intrafamiliales. Le premier à avoir été créé dans le Pas-de-Calais, il y a quelques années. Le second volet, c'est donc l'espace Mélanie, qui a pris place dans un autre appartement. Un projet qui a pu voir le jour grâce au déclassement des appartements, mais aussi au soutien de l'association Soroptimist international Béthune, qui a financé une grande partie du mobilier. Une association qui s'engage pour la défense des droits des femmes et qui a été séduite par le projet.

L'espace Mélanie, ce sont plusieurs salles, qui pourront notamment accueillir des mineurs. On retrouve une salle de mise en confiance, dite salle Mélanie, avec une décoration appropriée, des jeux, des affiches de films pour enfants... Il y a aussi un espace de parole, où des victimes seront reçues. « *Les deux intervenantes sociales en gendarmerie pourront y accueillir des personnes* », explique le capitaine Champain.

## **« Lieu d'échanges où la parole va se libérer »**

Et puis il y a la salle d'audition, dans laquelle le témoignage des mineurs pourra être enregistré. « *L'espace Mélanie c'est un lieu d'échanges où la parole va se libérer* », note la sous-préfète de l'arrondissement de Montreuil, Isabelle Fradin-Thirode. Le dispositif a commencé à être expérimenté au début des années 1990, « *avec un enregistrement des enfants pour éviter qu'ils se répètent* ». Il faudra plusieurs années pour que l'expérience soit validée par une loi. Ce dispositif Mélanie, ça fait près de deux ans qu'on y travaille au sein de la compagnie de Saint-Pol, où la lutte contre les violences intrafamiliales est plus qu'une priorité. « *En 2023, ça a concerné plus de 20 % de notre activité judiciaire* », note le capitaine Champain.

Plus de 400 dossiers ont ainsi été traités, et 350 résolus, donnant lieu à près des 160 gardes à vue. Si à la base, le groupe de lutte contre ces violences était composé de six gendarmes venant des différentes brigades de la compagnie, ce nombre est monté à huit en 2021 du fait de l'augmentation de l'activité. Un groupe qui dispose donc d'un nouvel outil avec l'espace Mélanie, et s'il reste encore quelques petits aménagements à prévoir dans les locaux, « *on a déjà fait une dizaine d'auditions* ».

## Un projet qui a pu voir le jour grâce à l'association Soroptimist international Béthune

(/1493019/article/2024-08-16/un-projet-qui-pu-voir-le-jour-grace-l-association-soroptimist-international)



Une convention a été signée entre la gendarmerie et l'association.



Par La Voix du Nord  
Publié: 16 Août 2024 à 15h34

🕒 Temps de lecture: 2 min

## Un projet qui a pu voir le jour grâce à l'association Soroptimist international Béthune

Si l'espace Mélanie a pu voir le jour, c'est en grande partie grâce à l'association Soroptimist international Béthune. « *Nous sommes une organisation mondiale de femmes qui agissent pour les droits des femmes* », explique la présidente de l'antenne béthunoise, Carole Waymel. Les actions de Soroptimist tournent autour de plusieurs axes tels que l'éducation, la lutte contre les violences faites aux femmes, la prévention et la santé, l'environnement et le développement durable... « *On organise plusieurs actions et manifestations au cours de l'année mais notre plus gros rendez-vous, c'est le salon Talents de femme qui aura lieu cette année les 16 et 17 novembre* ».

Concernant l'espace Mélanie, l'association a financé du mobilier pour près de 3 000 euros. « *On avait reçu un coup de fil du capitaine Champain qui nous a expliqué ce projet d'espace de la parole, et la création de ce lieu dédié à l'audition des enfants... On a tout de suite adhéré, ça correspond tout à fait à nos valeurs, à ce qu'on veut défendre. Cet espace permettra de faire avancer les choses, et d'aider à reconstruire les victimes. Sur les violences faites aux femmes, il y a un féminicide tous les trois jours en France et une femme sur dix est victime de violences conjugales* ». Si le projet à Saint-Pol a pu aboutir, « *on est aussi en pourparlers avec la gendarmerie d'Hazebrouck* ».